

# 介護体験を聞く会



## 第190回 介護体験を聞く会

### 聞く会



ホームページ  
<http://www.yanagida-kaigo.co.jp/>

|  |                     |
|--|---------------------|
| <b>会報第191</b><br>平成29年十二月六日発行<br>発行所：（有）明寿会<br>住所：川崎区中島1-13-3<br>電話：044-233-0061 | <b>*今年は一月二七日です。</b> |
|--|---------------------|

出席者（職員）…  
院長、柳田CM、柏倉、  
飯田、杉山、佐和田、橋  
口、吉田、板井、漆原

出席者（家族）…  
藤田さん、野々目さん、  
中島さん、今野さん、柴  
山さん

事業所…小林さん（し  
おん地域包括）

\*既往歴  
主介護者：妹

\*生い立ち  
神奈川県川崎市に生ま

介護度：要介護5  
利用状況：週2回利用  
(月・木)  
利用開始日：平成29年5月

胆石（40歳くらい）  
\*現病歴  
胆管癌（平成28年）

内服薬  
タケプロン錠15mg  
：胃酸の分泌を抑える薬  
酸化マグネシウム錠350mg  
：胃酸を抑える薬、便通をよくする薬  
ツムラ補中益気湯：食欲不振を改善する薬、体力を回復させる薬  
エケア錠50mg：インスリンの分泌を促す薬、血糖を下げる薬  
ラシックス錠20mg：血圧を下げる薬、尿を出しうつむきをとる薬  
アルダケトン錠25mg：むくみを取り血圧を下げる、尿量をふやす薬  
ラシックス錠10mg：血圧を下げる薬、尿を出しうつむきをとる薬

「議題」  
①胆管癌を克服した75歳男性の今後の目標  
②文化祭を振り返って  
③来年度の医療と介護のダブル引き下げ  
④グループホーム旭町運営推進会議

平成二十九年十一月二十五日（土）に開催

平成二十九年十一月二

「検討の目的」  
急に黄疸が出て、入院し、胆管癌で肝臓・脾臓・胆管をとる手術を行いました。長期入院をされたため、リハビリを継続するためにデイケアを利用しています。ご本人の努力と社交的な性格から馴染みが築かれていました。今後のケアについてご本人も交えて目標の設定をしたいと思います。

氏名：Nさん、男性、7歳



## 子供とゲーム

\*自宅での様子  
妹さんが作った朝・昼ご飯と夕飯は宅配弁当を食べている。昔一緒に働いていた仲間から「健康になるためには、果物を食べる」と教えたことがあります。朝・夕食に食べている。柿・みかん・林檎を食べている。朝・夕食に食べるように勧められたこと、薬の内容は変わらな

れる。大学まで進学し、卒業を迎える。卒業後は、いくつかの職業に就職し、水道屋・水道関係の用品店・浄化槽設備に関する業務を行い、定年を迎えるが、上司の勧めもあり、5年延長となる。その後はアルバイトをして過ごしていた。

\*デイケアでの様子  
来室され始めた時は、下肢筋力がやや弱く、退院後ということもあり、デイケアでは、短期集中個別リハ加算というものがあり、「人のリハビリ職員が個別に40分のリハビリを実施しました。杖歩行を行っていますが、短い距離であれば杖がなくとも歩ける程まで回復しています。  
男性・女性のご利用者と年齢問わずに談話をすることを楽しみにされており、誰にでも気さくに話してくださる陽気な方です。男性同士の談話では、戦争の会話や変わりゆく川崎の様子について

いが錠剤の数は減つてきている。自宅では、新聞・ラジオ・読書をしながら過ごしている。外出されることもあり、自転車の練習や歩くことをしている。最近では、ご近所の歩道橋の往復を100メートル位まで歩けるようになつた。趣味の古本屋さん巡りをされることを楽しみにされている。

お話をされていります。  
介護体験を聞く会や文

で下さり、地域の行事にも興味関心があり参加して下さいます。

介護体験を聞く会では皆様のお話しを聞きなが  
ら勉強をされており、感  
想を述べて下さる一幕も  
ありました。また、文化  
祭では、戦争の映像を時  
間も集中して見てください  
り、低栄養についての説  
明文を熟読され、「力口  
リ一ではなくてバランス  
の取れたものを食べない  
といけないのでね。今ま  
で不摂生だつたから。  
と反省をされ、「肉より  
も魚、野菜を多く摂らな  
いと」と話していました

なものになるよう見守つ  
ていきたいと思います。

\*検討会より  
担当ケアマネ..1年ちょっと  
と前に病気になつて、大  
手術をうなぎで受け  
た。

Nさん..手術は10時間かかった。しばらく痛みで食べられず、点滴していました。退院まで8、9ヶ月かかりました。

飯田ケアマネ..黄疸が出てたんですね。検査したら胆管が詰まっている、ちょっとまずいぞと言われた。点滴でも治まるが手術の方が早いと言われて手術しました。

院長..退院後すぐ歩いてましたよね。

たというのは食べ物ですかね。

り、途中でやめられない時は2時に昼食を食べたりしていた。その時に充

当じやなくてアミリーレストランで食べて、いた。そうすると肉ばかり食っていた。好きなものばかり食べてしまふ。後で考へるとすごく偏つていた院長…気持ちの方は次に何するか、顔にみなぎついている。この前は軽トラの掃除をしてましたよねNさん…横浜に小さな事務所があるが、そこまで軽トラがないと行けない自動車学校で高齢者の実習をやって、それからじらないと運転感覚が難しい

柳田ケアマネ…地域包括支援センター…

山声が来ますよね。  
小林さん・大変ですよね  
院長・大変なことが色々  
あります。長期医療の

人を在宅で見てください」と言つても家族は困る。保険料は取つておいてそれでは詐欺だ。柏倉…年に3回役所の集団指導講習会があるが、大きなホールで皆早口で資料を読み上げる。目で追うのがやつと、詳しくは後で読んでくれと言われる。院長…それはおかしいと國民が声を上げていかなければならぬ。柳田ケアマネ…文化祭の

進會議 漆原十一月十一日

行かれた方のボランティア体験の受け入れを行いました。体験の方2名と

区役所の方 1名来られて  
グルーープホームとはどう  
いうところか、認知症とは  
はどういうもののかなど見  
てもらいました。体験に  
来られた方は自分の親が  
認知症になってしまつた  
とか、将来そうなつたよ  
うきのためとか認知症に興  
味を持つて来られたそ  
うです。こちらも改めて認  
知症について考える良い  
機会になつたと思います。  
また、毎年グルーープホー  
ムでは外部評価を受けて  
いますが、今年度は1回

二十四日に決まりました。  
ご家族にもアンケートなどお願いすることになりますがよろしくお願ひします。

あさひりまつり

ホーム旭町

まつり

十一月十八日に旭町上  
学校のあさひこまつりに

十一月十八日に旭町上

したね。

て何ヶ月ですか。

\*グループホーム運営推

参加しました。学校に着くと広さに皆さん驚きました。体育館までの教室の数に驚かれ廊下に貼つてある貼り絵が目につき、学年を見ると2年生でした。折り紙を細かく切り同じ模様なのに、いろいろな色紙が貼つてあります。皆さんから「細かいのにすごいね。昔の一年生、二年生と違うね」と感心してらっしゃいました。机は小さいのに教室の広さを見て「昔は木で作つてあり、教室の一番後ろまでぎりぎりだった」と言われました。廊下や階段を見て「小学校じゃないみたい。広いしきれいだね」と驚いてらした。背丈の大きい生徒さん達から「ここにちは」と挨拶されると「みんな大きいね。知つてる人なの?」と聞かされました。体育館に着くと広さに驚きました。生徒さん達が考えたのか、いろいろなゲームが目に入り、特に傍にボウリングがあり目につきましたが、大勢の生徒さんが順番をついてらした。利用者さんは「何でもあるね、何をしようかな」

と楽しそうでした。的当てゲームコーナーに行きました。点数がついており、大きい点数を倒したりします。ある利用者さんは、「前に届かないと言わされ一番前まで行かれました。当たりましたが、それが倒れませんでした。別の利用者さんは、少々離れて挑戦され楽しまれました。他に点数の書いてあるのにボウルを入れるゲームもあり、それには高得点を取られ黒板に名前がのりました。利用者さんに改めて学名を伝えると、息子さんが卒業された学校で、あまりにも大きくなり驚いたと言われ懐かしくなりいらっしゃいました。グループホーム旭町 太田

## 童心にかえつて



び道具を作り、持つて来てくれ利用者様と楽しく遊びました。じやんけんやすごろく、かるた等子供が考え作つたものです。司会進行も子供さんが行い、利用者様も笑顔で樂しまれました。楽しい時間はあつという間に過ぎ、帰る時間になると涙を流される方もおられました。利用者様の活き活きとした姿を見る事が出来、私達もうれしく思います。普段の笑顔とは違い、子供の力つてすごいなあと感じました。今後も交流会など積極的に参加できればいいなと思います。一年の振り返りと来年にむけて今年を振り返ると様々なことがありました。今年

から町内の行事に参加させて頂き、町内の集まりにも積極的に参加しました。地域の方に支えてもらひながら生活しているという事を実感できました。色々勉強になり今後もに生かしていきたいと思います。すごいなあと思つた言葉があり紹介させていただきたいと思います。石原裕次郎の（人の悪口は絶対に口にするな）、（人ににしてあげた事はすぐに忘れろ）、（人にしてもらつたことは生涯忘れるな）来年はこの言葉を忘れずに行つていきたいと思います。



100歳越えて卓球クラブ

デイサービス責任者  
板井

デイケアでは卓球俱楽部を十月より開催し、三回実施しました。三々五々館に標準より少し小さな卓球台があります。全員をお連れする事は難しい為、毎回八人前後で訪れております。皆さん第一声

デイケア卓球クラブ

デイケア 小柴

バスも訪問したそうですが、高齢者の方からたくさんのこと学んでほしいなと思いました。

8

